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济宁两会首设代表委员视察全市重点民生项目环节

民生项目办得好，政协委员露笑脸
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 马辉 李岩松 崔培

济宁市政协十三届四次会议将于1月8日开幕。7日，济宁市政协委员陆续报到。与之前两会不同的是，
今年增加了代表委员视察全市重点民生项目环节。当日下午，市政协委员们分为A、B两组前往市文化中心
视察，听取重点民生工作、民生项目汇报会。汇报人全部是相关部门、县市区及企业负责人，汇报内容包括
主城区“一二三四”重点建设任务情况、重点城建项目建设情况、“一核引领”工作开展情况等，让市政协委
员对济宁的经济社会发展有更加直观的了解。

政协委员听汇报
全部都是“干货”

当日下午2点半，A组政协
委员们陆续走进济宁市文化馆
群星剧场，等待听取8位部门、县
市区及企业负责人的汇报。

“欢迎各位委员来到市文化
中心，在两会前夕了解济宁重点
项目、重点工作及济宁挂图作战
的重点成果。”济宁市委常委、常
务副市长于永生在开场时提到，
这一年，济宁主城区发生了显著
变化，也是济宁重大项目、重大
工程竣工最多的一年。8位部门
及县市区负责人将依次为市政
协委员们作汇报。

“大家好，下面由我为大家
汇报主城区‘一二三四’重点建
设任务情况。”首个登台汇报的
是济宁市自然资源和规划局局

长王庆峰，“不穿靴、不戴帽”，直
奔主题，简单扼要捞“干货”。循
着一段短片，王庆峰为大家阐释
了“一二三四”重点建设任务的
重点。“通过一年的努力，‘一二
三四’重点建设任务进展顺利，
已相继完成市文化中心、市杂技
城、市民公园、儿童公园、凤凰台
植物公园、济宁大剧院、火炬路
跨线桥、车站南路跨老运河桥、
泗河堤顶路等一批重点民生工
程，市立医院、内环高架、鲁南高
铁、机场高速、跨湖高速等重点
工程相继开工。”

紧接着，市交通运输局、市住
房城乡建设局、市教育局、太白湖
新区、市委宣传部、市城市管理
局、市城投控股集团有限公司等
部门、县市区及企业负责人分别
登台汇报。泗水综合开发道路工
程、环湖大道东线工程、火炬路跨
线桥、济宁学院附中红星校区项

目、市立医院项目、文明城市创
建工作情况、凤凰台植物公园等
进展情况和建设成果，通过文图
并茂的形式传递给委员们。

本次汇报内容十分丰富，
“干货”满满，涉及主城区“一二
三四”重点建设任务情况；泗河
道路工程、环湖大道东线(微山
段)建设情况；济宁重点城建项
目建设情况；2019年“大班额”工
作开展情况、济宁学院附属中学
红星校区建设情况；2019年“一
核引领”工作开展情况及市立医
院等重点项目进展情况；市儿童
公园、凤凰台植物公园建设情
况；2019年创城工作开展情况及
2020年工作打算；市文化中心建
设情况等。

下午3点半，B组政协委员
们同样聆听了这场汇报。随后，
大家还一同参观了去年刚刚启
用的市博物馆新馆。

这场汇报信息量大
委员写提案更有方向

很多市政协委员一边聆听
汇报，一边记录，还不时用手机
拍下重要的页面。

“本次两会新增的视察重点
民生项目环节，全部由部门、县
市区或企业负责人上台讲解，回
顾过去一年的成绩和亮点，展望
未来的发展，大家准备得都很充
分，讲解得也很仔细，虽然每个
人只有6分钟的讲解时间，但是
信息量真是很大，让我们能够听
到和看到这一年来在民生项目
方面发生的重大变化，我们都很
满意。”市政协委员翟常伟说，他
今年的提案方向是关于企业“放
管服”以及企业发展问题，他会
结合今天的汇报内容，回去之后
好好消化，认真调研、分析，争取
写出更高质量的提案。

市政协委员王晖则认为，这
些领域的项目和事项，都是群众
和社会所关心的事情，每一位负
责人汇报时，她都作了认真记
录。“通过视察全市重点民生项
目，我深刻感受到市委、市政府

‘不忘初心、主动作为’的担当及
‘把民生实事办好、把惠民好事
办实’的魄力，特别是济宁高起
点规划、高标准建设、高水准运
营的市文化中心项目，令人倍感

振奋。”王晖告诉齐鲁晚报·齐鲁
壹点记者，自文化馆、图书馆、博
物馆全面启用以来，各式文化大
餐、精神盛宴精彩演绎，受到了
广大市民的高度关注。作为市政
协委员，她将一如既往地履职尽
责，积极建言献策，为全市文旅
融合发展贡献政协智慧，为政协
参政议政发出文旅声音。

市政协委员周广金则对城
市建设和交通出行两个领域的
内容十分感兴趣。他认为，交通
是一座城市发展的命脉，如今全
市的交通路线网越来越成熟，市
民出行更加便捷。他将学习调研
城市建设中的新理念、新做法并
运用到农业园区的建设中，为农
业园区建设献计献策。

“本次视察活动十分有意
义，通过汇报环节，能够让市政
协委员们更全面地了解济宁经
济社会发展的重点和事项，看到
济宁各个方面都得到很好的发
展，我们都非常振奋，也很受鼓
舞。”济宁市政协常委、提案委员
会副主任张璇说，济宁市儿童公
园、凤凰台植物公园的开园，以
及道路、高铁等路网建设，都能
切实提高济宁的城市品味。济宁
市政府关心的这些问题，也是政
协委员们关心的问题，回去后，
她将对这些项目多走访、多调
研，努力为济宁的发展贡献智
慧。

政协第十三届济宁市委员会第四次会议

1月8日上午
举行市政协第十三届四次会议开幕大会
1月11日下午
举行市政协第十三届四次会议闭幕大会

济宁市第十七届人民代表大会第五次会议

1月9日上午
举行第一次全体会议（大会开幕）
1月12日上午
举行第三次全体会议（大会闭幕）

政协委员们认真聆听报告。本报记者 李岩松 摄
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